

**CONSEJO REGIONAL DEL GOBIERNO REGIONAL DE LA ARAUCANÍA  
ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 027**

En **Temuco, con fecha viernes 10 de enero de 2020**, siendo las 19:27 horas y en nombre de Dios y de La Araucanía, el **Presidente del Consejo Regional, don Alejandro Mondaca Caamaño**, da inicio a la **Sesión Extra Ordinaria N° 027**, del Consejo Regional del Gobierno Regional de La Araucanía.

Asisten los siguientes Consejeros:

- 1.- CLAUDIO ACEITÓN PÉREZ
- 2.- JUAN CARLOS BELTRAN SILVA
- 3.- MARCELO CARRASCO CARRASCO
- 4.- MIGUEL ANGEL CONTRERAS MALDONADO
- 5.- ROLANDO FLORES FERNÁNDEZ
- 6.- EDUARDO HERNÁNDEZ SCHMIDT
- 7.- RICARDO HERRERA FLOODY
- 8.- HILARIO HUIRILEF BARRA
- 9.- MIGUEL JARAMILLO SALAZAR
- 10.- GUSTAVO KAUSEL KROLL
- 11.- GILDA MENDOZA VÁSQUEZ
- 12.- ALEJANDRO MONDACA CAAMAÑO
- 13.- CARMEN PHILLIPS SÁENZ
- 14.- DANIEL SANDOVAL POBLETE
- 15.- GENOVEVA SEPÚLVEDA VENEGAS
- 16.- MÓNICA RODRIGUEZ RODRIGUEZ
- 17.- JACQUELINE ROMERO INZUNZA
- 18.- ANA MARÍA SOTO CEA
- 19.- JOSÉ ZAMORA SILVA.

La Tabla a tratar es la siguiente:

- 1.- Renuncia presentada por el Consejero Sr. Juan Carlos Beltrán Silva a su cargo como Consejero Regional de La Araucanía.
- 2.- Cuenta del Sr. Presidente

El **Sr. Presidente** en nombre de Dios y de La Araucanía, se da inicio a la presente Sesión Extra Ordinaria N° 027.

**1.- RENUNCIA DEL CONSEJERO SR. JUAN CARLOS BELTRAN SILVA A SU CARGO  
COMO CONSEJERO REGIONAL DE LA ARAUCANIA.**

El **Sr. Presidente** da lectura a la Carta Renuncia que ha ingresado a la Secretaría del Consejo Regional de La Araucanía, de parte del Consejero Regional Sr. Juan Carlos Beltrán Silva (**ANEXO N°01**).

El **Sr. Presidente** expresa que antes de someter la renuncia a votación otorga la palabra al Sr. Beltrán y a los consejeros asistentes.

El **Sr. Beltrán** en primer término saluda a cada uno de los consejeros asistentes, a los funcionarios del Gobierno Regional, a su hijo menor que está presente, expone que la decisión no ha sido fácil, dado que no es lo mismo tener un cargo de elección popular como el de ser designado, y en ese orden de ideas, también agradece la voluntad que ha tenido el Presidente de la República, don Sebastián Piñera por la confianza que ha tenido en designarlo como

Gobernador de la Provincia de Malleco, es una tarea difícil, con mucho trabajo, y lo asume con humildad y con una tremenda responsabilidad, la cual ha adquirido en el tiempo con esfuerzo con trabajo y comprensión, agradece de manera especial a cada uno de los consejeros y consejeras, también pide perdón, disculpas, si en algo ha ofendido durante estos seis años como consejero regional a sus colegas, que nunca ha sido de intención ofenderles y mucho menos de corazón. Aprovecha esta instancia para hacerlo, y agradecer todo el apoyo, todo lo que ha aprendido, la experiencia, se debe a cada uno de ellos, dado que cada uno de ellos tienen vivencias, experiencias, conocimientos, y los que han estado sentados acá siempre han querido entregar lo mejor que tienen, agradece a Dios, a su familia, y en especial a su esposa Margarita que siempre lo ha ayudado y ha estado detrás de él, aceptando cada una de sus decisiones, en ese mismo orden a sus dos hijos Juan Carlos el Mayor y Luis Felipe el menor que hoy tienen la suerte que lo puede estar acompañando.

Solicita a los consejeros su ayuda y le encantaría que el cuerpo colegiado una de las primeras reuniones la realice en la comuna de Angol como una muestra de apoyo respaldo, a alguien que está saliendo de este seno. Agradece nuevamente a todos los consejeros.

El **Sr. Presidente** expresa que se votará la petición y luego se concederá el uso de la palabra. Llama a votación a los consejeros regionales que estén a favor de aceptar la renuncia del consejero Juan Carlos Beltrán.

*Se acuerda, por unanimidad, aprobar la renuncia del consejero Sr. Juan Carlos Beltrán Silva, a su cargo como Consejero Regional de La Araucanía, a contar del viernes 10 de enero de 2020, una vez finalizada la presente Sesión Extraordinaria.*

El **Sr. Huirilef** expresa que se conoció en este espacio democrático con el colega y en esos seis años han forjado amistades, piensan distinto, tienen diferencia, pero lo han conversado y planteado con respeto, y eso ha sido un aprendizaje, le desea el mayor de los éxitos, solo señala que en el caso de la provincia de Malleco, todas las Gobernadores, han llegado con respaldo político del nivel central, pero ahora hay una gran diferencia, que el consejero previo a eso, cuenta, además, con el respaldo ciudadano, es decir tiene votos, lo cual le da un peso distinto para afrontar a situación compleja que existe ahí, van a seguir teniendo diferencias por razones políticas, pero él en la medida que pueda colaborar lo va hacer, con la absoluta franqueza, le desea el mayor de los éxitos.

La **Sra. Mendoza** en primer término saluda a todos los colegas, y en forma especial a su distinguido amigo Sr. Beltrán y a su familia por su intermedio, expresa que le gustaría pedirle a Dios que lo ilumine, que lo guíe en este camino difícil, la vida no es fácil en los cargos políticos, más aún cuando se es Gobernador de una Provincia, le desea lo mejor, expresa que es un premio al largo trabajo que ha realizado en Malleco, quien mejor que él podría ser Gobernador de Malleco, que se la ha jugado siempre por su gente, es un premio a su trabajo de tantos años, a su esfuerzo, a la sencillez, a la simpleza como toma la vida muchas veces, y eso es lo que hoy día la gente quiere, gente que sea cercana, honesta, sincera, cree que le va a ir muy bien, se siente feliz porque cree que para este pleno, ha sido una semana exitosa, después del nombramiento de Marcelo Carrasco a nivel internacional, posteriormente, la Gobernación, es que significa que se están haciendo bien las cosas como Gobierno Regional y Como Consejo Regional, hay grandes personas en el cuerpo colegiado de las cuales se siente muy orgullosa y obviamente siendo su amiga mayor aún, porque se conocen más de treinta años, por lo tanto no le cabe ninguna duda que lo va hacer extraordinariamente bien y le expresa que siga contando con ella aunque no se vean como siempre, en lo que pueda ayudarle. Le expresa que Dios lo bendiga, y pueda alcanzar todo lo que quiera para su zona de Malleco.

El **Sr. Herrera**, expresa y le desea de corazón los mejores parabienes en el cargo en el cual lo han designado, se imagina que no es fácil ser Gobernador de Malleco, se imagina que él tiene las ganas, las capacidades, habilidades, contactos, y el sueño de ser un buen Gobernador de su Provincia, es un cargo muy bien merecido y no tiene dudas, que a pesar de lo difícil que

es, lo va hacer muy bien, existen cuatro virtudes cardinales de un buen gobernar que a veces es muy difícil de aplicar, y ojala lo guíen las cuales son, justicia, fortaleza, templanza, justicia, y prudencia. Le desea mucho éxito en su gestión.

El **Sr. Contreras**, expresa que cuesta expresarse, expone que lo ha conocido ya más de un año, y cuando recién había asumido, se acuerda que lo llamó por teléfono y le agrado que le haya orientado y extendido un poco la mano, y paulatinamente después fue conociendo a cada uno de los consejeros, se crean lazos, a pesar de que no se conoce a la familia o más allá del ser, después se empieza a entender a conocer y a criar lazos, con algunos más y algunos menos, pero acá hay un grupo que esta para construir y no destruir, y así se van consolidando las amistades, no puede decir que es muy cercano pero aprendió a conocerlo, sobre todo cuando han tenido algunos viajes, y siempre hay conversaciones, no quiere decir que acá uno no se ve más, sino por el contrario, cree que en lo personal él ganó, va a ser amigo de un Gobernador, porque se considera amigo ahora, está en uno de brindar, apoyar, estrechar la mano cuando se deba, así que le desea el mejor de los éxitos, posee las capacidades para ello, y si la gente a votado por él, es porque tiene todos los requisitos, conocimientos, para ser un gran Gobernador, siempre ha pensado que va a llegar mucho más arriba, cree que en lo que él se encomiende con lucha, perseverancia lo va a conseguir, expone que es buena idea sesionar el Angol, le desea el mayor de los éxitos.

El **Sr. Aceitón**, en primer término, saluda a los consejeros presentes y funcionarios, expresa que tuvo la fortuna de conocerlo cuando llegó al Consejo, y cuando se llega, se necesita de pronto una palabra, una orientación, quizás una palmada en el hombro cuando uno de pronto se siente frustrado, agradece porque en alguna oportunidad pudieron conversar y otorgar una palabra de aliento, cree que es muy valorable, eso se agradece y permanece en el corazón de las personas, porque en el momento oportuno pudo dar una señal, un consejo, y eso sin duda alguna lo engrandece como persona. En según lugar, se añade al deseo de éxito de todos los colegas que lo han precedido, y en particular le expresa que es una persona creyente al igual que él, y cree que es importante que Dios marche al lado de él, por ahí la Biblia dice, que en Dios seremos proezas, y el estar al frente de una Gobernación va hacer una proeza que va lograr sin duda alguna, tiene las capacidades para ello, le desea el mayor de los éxitos y aproveche el lugar donde va a estar para llevar esa bandera que se ha llevado en el consejo y que de alguna u otra manera a lidera el Consejero Carrasco, que es el tema de la descentralización, son esos nichos, esas instancias, lugares, donde Dios lo pone, donde se puede hablar de eso que es tan importante para lograr la equidad territorial en la Región, sobre todo en la Provincia de Malleco, le desea el mayor de los éxitos y bendiciones para con él.

La **Sra. Soto**, expresa que se conocen más de un año, y más por la Presidencia del Consejo, donde se pudieron de alguna forma incorporarse y afiarse como grupo, destaca su alegría, y moderación y la manera de buscar el consenso, eso se agradece cuando se vienen incorporando a un grupo importante, le expresa que hoy quiere desearle el mayor de los éxitos, dado que es una persona esforzada y que se lo merece, y a pesar de que tienen opiniones distintas, se puede trabajar en armonía, lo cual se logra cuando hay voluntad, y por sobre todo cuando se tiene la voluntad de trabajar en equipo, y eso le va ayudar en el cargo que va a desempeñar ahora, todos saben que no es fácil, sobre todo, en la provincia de Malleco, porque si a una autoridad le va bien, detrás están las personas, y a todos les interesan las personas de vocación, le desea el mayor de los éxitos y felicitaciones.

La **Sra. Sepúlveda**, se suma a todos los parabienes que se le han entregado al amigo Beltrán, al cual conoce muchos años, cree que es destacable ver a una persona que partió como Concejal haciendo su trabajo con las personas, posteriormente como Consejero Regional de La Araucanía, y gracias a su gestión al apoyo que tiene, hoy día lo ven en un cargo designado por el Gobierno del Presidente Sebastián Piñera, como Gobernador de la Provincia de Malleco, cree que es muy importante desearle éxito, porque cree que es una Provincia complicada, y todas las cualidades que posee como persona, le van hacer llevar a cabo una buena gestión, en eso no tiene dudas, es una persona muy equilibrada, respetuosa, valores que son esenciales para el desarrollo de una labor tan importante como ejercer una autoridad

provincial, le desea, junto a sus señora y a sus hijos, todo el éxito del mundo, y que Dios lo acompañe siempre en la toma de todas sus decisiones.

La **Srta. Rodríguez**, en primer término, saluda a todos los Consejeros presentes, y con especial afecto a Juan Carlos, hoy día como casi Gobernador, expresa que lo conoce hace varios años, ha seguido su trayectoria, a su familia, de buenos principios y las características son muchas de las que se han mencionado acá y no le cabe duda que va a cumplir una muy buena función, tiene la apertura para conversar con todos, eso se agradece, y da pie para ser una buena gestión, desea como Mallequina que les vaya de la mejor manera posible y le desea el mejor de los éxitos y le expresa que puede contar con ella en la medida que pueda necesitarlo y acoge la idea de poder sesionar en Angol y la consideraría como una muy buena iniciativa por parte del Consejo Regional.

La **Sra. Phillips**, saluda en primer término, a los consejeros regionales, y en especial a Juan Carlos, colega, amigo, le expresa que no sabe si felicitarlo o decirle mejor que se quede acá, sabe que el vuelo que está emprendiendo no es fácil, y posee todas las características que se han mencionado, pero tiene una que hay que resaltar, que es la tranquilidad, nunca lo ha visto alterado, y siempre ha tomado la vida y sus funciones como mucha tranquilidad y pensando, eso junto a su experiencia va hacer que brille, y en la medida que Malleco deje de ser el patio trasero como todos se han quejado, ahora tiene las posibilidades, tiene la experiencia en la parte política, conoce a la gente, la experiencia como consejero regional, y un grupo de amigos que lo va apoyar, le otorga todo su apoyo y cree que todos los consejeros van a estar de su lado, con un gran respaldo para que salgan todos adelante, y se pueda hacer de esta región, una región próspera y tranquila.

El **Sr. Flores**, en primer término, saluda muy respetuosamente a Juan Carlos, a quien conoce hace muchos años, lo felicita por la toma de la decisión, consiente que no es fácil, pero también consiente que tienen una tremenda fortaleza, conoce la provincia, sector por sector, una vasta experiencia, como concejal y consejero regional, ello le va a permitir tomar las mejores decisiones para continuar trabajando para sacar a una Provincia que de alguna u otra forma ha ido quedando rezagada, consiente que con la experiencia, con la vocación de servicio que ha demostrado durante todos los años, va a poder hacer un excelente trabajo, le desea el mayor de los éxitos, mucha suerte, y que Dios lo ilumine en cada decisión que pueda tomar por el bien de cada una de los habitantes de la querida provincia y puede contar siempre con su incondicional apoyo.

El **Sr. Jaramillo**, en primer término, saluda a cada uno de los colegas presentes, a los jefes de servicio que están presentes, le expresa que él sabe que habla con palabras muy sencillas, expone que él fue uno de los primeros en el Consejo Regional que lo trataba de amigo y eso lo marcó, como persona cree que enalteció al consejo regional al sacarlo a las comunas, uno conversaba con la gente y ni siquiera sabían cuál era la función del consejo regional y menos de los consejeros, eso fue un trabajo que hizo y eso es importante, cree que hoy día el cargo que asume, con su carácter y experiencia la va a sacar adelante, sabe que su recorrido va a ser estar en las comunas y estar con la gente, eso es lo que justamente quiere la ciudadanía, necesita gente cercana que pueda escucharlos y a través de esa comunicación tratar de ir solucionándoles sus problemas y necesidades, le desea el mayor de los éxitos.

El **Sr. Sandoval**, en primer término, saluda a todos los Consejeros asistentes, expresa que la Provincia no es difícil, la política la ha hecho difícil allá, los políticos, y se incluye ahí, y la oportunidad que tienen Malleco con la decisión que toma Juan Carlos para hacer algo distinto, puede hacer un quiebre respecto a la inercia que ha tenido esa provincia, en torno a la falta de una autoridad que tenga calle, sensibilidad, empatía y que tenga respaldo ciudadano como decía el consejero Huirilef, la democracia necesita seguir perfeccionándose, ahora estar a cargo de la coordinación de los servicios públicos, y del orden público en esa Provincia, espera ver esa mano distinta de alguien que entiende el territorio y las sensibilidades que ocurren en la provincia de Malleco, cree que es una oportunidad para la provincia de Malleco que alguien que tenga calle en ese cargo, y obviamente el espíritu de parlamentar y la dinámica del orden

público, ese espíritu y prisma que le pueda dar, puede dar un giro en lo que está ocurriendo en la Región, en lo político e intercultural, le desea mucho éxito y lo van a estar acompañando en ese proceso.

El **Sr. Carrasco**, en primer término, saluda al Consejero y a su Hijo, expresa que normalmente que cuando asumen los gobiernos lo que siempre reclaman los militantes es que normalmente no se consideran a los militantes que han estado siempre, destaca del Consejero que siempre ha sido de una línea, no por conveniencia se ha cambiado de su posición, una persona de convicciones profundas y eso uno lo valora, no compartiendo, desde los tiempos que venían de concejal siempre con una sola camiseta eso habla bien, y cree que si los Gobiernos colocaran en cargos de importancia a militantes que tienen calle, a los Gobiernos les iría mucho mejor, los militantes se sienten postergados de la toma de decisiones cuando se asume un gobierno, se les utiliza para llegar a un cargo, pero después no se les toma en cuenta, cree que lo que ha hecho el Gobierno es premiar a un militante de una comuna pequeña y que ha sido consecuente y ha defendido su posición política por mucho tiempo, eso lo valora mucha, expresa que van a seguir trabajando, que cuente con ellos, y a la vez, poder contar con él como Gobernador, una provincia de gente noble, de gente de esfuerzo, que requiere tener un modelo de gobierno Provincial distinto, cree que va a marcar una diferencia importante con mucha experiencia en habilidades políticas que se conocen, se destacan. Acá existe un grupo y amigos que lo estiman y con cada uno de los defectos que cada cual tiene, se han logrado sortear esas diferencias y se han podido lograr poner de acuerdo, por tal motivo le desea el mayor de los éxitos y cree que le va a ir bien porque tienen capacidades para enfrentar la cosas, agradece por acompañarlos en los momentos difíciles y por estar ahí cuando cada cual lo requirió.

El **Sr. Presidente**, expresa que no quiere restarse de poder entregar algunas palabras, se han dichos muchas cosas de él, no obstante, dentro de este periodo de tiempo, casi seis años, se generó un buen vínculo, en algunos espacios, pudo conocerlo mejor, y se queda con una historia de vida de esfuerzo, de una familia de esfuerzo, en una comuna pequeña, y con un servidor público, es difícil ser servidor público con ese sacrificio que implica otorgarle el tiempo a los demás, regalar ese tiempo que a veces se tiene para la familia, agradece por los consejos y las experiencias compartidas, cree que tiene todas las competencias para ser un muy buen Gobernador y son competencias que ha desarrollado él y no porque otro decida que él sea o que este ahí, lo felicita siempre por su caballerosidad, siempre fue muy persona, se queda con ello, eso indica la calidad humana que posee, siente que estuvieron siempre más de acuerdo por las cosas verdaderas, por las cosas grandes que por las diferencias, otorga todo el apoyo como consejero y como presidente para que la gestión de él contribuya al bienestar de la región, le desea mucho éxito.

Por otro lado, agradece a todos quienes están presenta acá el día de hoy y también excusar a quienes no están que por razones médicas no se encuentran, agradece a los jefes de división, a los funcionarios del consejo.

## 2.- CUENTA DEL PRESIDENTE

El **Sr. Presidente**, quiere proponer al Consejo que la jornada que se había diseñado de trabajo de poder hacer un consejo regional en la mañana el día 22 y luego continuar el trabajo con los nuevos jefes de división, continuar con esa misma actividad, pero en la comuna de Angol, como lo ha solicitado Juan Carlos, en ese espíritu de descentralizar y mostrar apoyo, que se pueda estar dispuesto y acompañara para ese día 22 en el pleno la próxima sesión,

El **Sr. Herrera**, propone que la primera reunión de febrero se realice allá, en Angol, y tratar específicamente el tema de la Provincia de Malleco, y avocarse solamente a eso, porque entre el 22 y la primera semana de febrero no hay mucha distancia.

El **Sr. Presidente**, expresa que se fijaría la reunión el día 05 de febrero, que corresponde al primer miércoles del mes de febrero, en la comuna de Angol en horario de la tarde 11.30 horas en la Gobernación, llama a votación la propuesta.

*Se acuerda, por unanimidad, celebrar el miércoles 05 de febrero de 2020, a las 11:30 horas, la primera Sesión Ordinaria correspondiente al mes de febrero de 2020, en la comuna de Angol.-*

El **Sr. Presidente**, otorga la palabra al Sr. Juan Carlos Beltrán

El **Sr. Beltrán**, en primer término, quiere expresar sus agradecimientos por las palabras expresadas, sé que las dicen con el corazón, expresa que sus padres forjaron una familia y le entregaron principios sólidos, y entre esos principios, están la lealtad y el respeto, siempre va a ser así, respetuoso de la persona más humilde porque es un ser humano, y de la persona que talvez tiene una gran preocupación en un gran cargo, es un ser humano como cualquiera, se va muy contento y satisfecho, con lo que ellos han hecho hoy en día, de verdad se los dice, se los agradece de corazón, porque sabe que han sido sinceros, desea que Dios los bendiga a cada uno, a sus familias que es lo más importante, su entorno y que de verdad les vaya muy bien en cada espacio que tengan, cada cual quiere hacer lo mejor por su país, por su región, por su provincia y evidentemente por su familia, agradece nuevamente a cada uno de los consejeros.

El **Sr. Presidente**, expone que no habiendo más materias por tratar se levanta la sesión.

Sin más que tratar, se levanta la sesión las 20:19 horas.

#### **RESUMEN DE ACUERDOS SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 027 DEL 10 DE ENERO DE 2020**

En la **Sesión Extraordinaria N° 027 del Consejo Regional de La Araucanía**, celebrada el día **viernes 10 de enero de 2020**, se adoptaron los siguientes acuerdos:

**2016**

*Se acuerda aprobar la renuncia del consejero Sr. Juan Carlos Beltrán Silva, a su cargo como Consejero Regional de La Araucanía, a contar del viernes 10 de enero de 2020, una vez finalizada la presente Sesión Extraordinaria.*

**2017**

*Se acuerda celebrar el miércoles 05 de febrero de 2020, a las 11:30 horas, la primera Sesión Ordinaria correspondiente al mes de febrero de 2020, en la comuna de Angol.*

Suscriben la presente Acta, la Presidente del Consejo Regional, Sr. ALEJANDRO MONDACA CAAMAÑO y el Sr. Secretario Ejecutivo, Don JARED SAN MARTÍN ESCOBAR.



ALEJANDRO MONDACA CAAMAÑO  
CONSEJERO REGIONAL  
PRESIDENTE CONSEJO REGIONAL  
GOBIERNO REGIONAL DE LA ARAUCANIA



JARED SAN MARTIN ESCOBAR  
SECRETARIO EJECUTIVO  
CONSEJO REGIONAL DE LA ARAUCANIA  
MINISTRO DE FE



Temuco, 10 de enero de 2020

**PRESENTA RENUNCIA**

**SEÑOR  
SECRETARIO EJECUTIVO  
DEL CONSEJO REGIONAL DE LA ARAUCANIA  
DON: JARED SAN MARTIN ESCOBAR**

**Juan Carlos Beltrán Silva**, Consejero Regional, por medio de la presente vengo a presentar mi renuncia indeclinable al cargo de representación de Consejero Regional de La Araucanía, a contar del viernes 10 de enero de 2020, una vez finalizada la presente Sesión Extraordinaria, según lo establecido en la letra b) del Artículo 40, de la Ley 19.175 y sus modificaciones.

En esta misma oportunidad, deseo agradecer sinceramente a Dios el alto honor de haber sido electo como consejero regional, representando a los habitantes de la provincia de Malleco y la región de La Araucanía, formando parte de este órgano colegiado, y en particular agradecer a todos y cada uno de los consejeros regionales, funcionarios del Gobierno Regional por todo el apoyo y comprensión que siempre manifestaron.

Saluda atentamente a Ud.



**JUAN CARLOS BELTRÁN SILVA  
CONSEJERO REGIONAL  
GOBIERNO REGIONAL DE LA ARAUCANÍA**